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« Il est impossible de parvenir à une union intime avec un amour crucifié, sans sentir de temps en temps les épines et les clous… ». (Dom Marmion) 

 

Ambiance de Béthanie 
Sanctifions nos foyers pour la sanctification des prêtres 

« Ne fallait-il pas que le Christ souffrît toutes ces choses avant 

d’entrer dans sa gloire ?» (LC XXIV 26)  

 « Notre-Seigneur est venu pour nous guérir. Nous 

sommes malades par nature ; nous avons en nous le germe de 

toutes les infirmités spirituelles. Si le démon nous tente, c’est, le 

plus souvent, par nous-mêmes ; il a des intelligences dans la 

place… D’où ce principe : il faut se remplir d’une vie 

surabondante capable de résister et de combattre sans s’épuiser. 

Le grand mal consiste à être sûr de soi. Au moment où l’on se 

dit : j’ai reçu le pardon de me fautes, je vis, on est exposé à 

retomber. Pour se guérir et vivre véritablement, il faut prendre 

l’esprit de Notre-Seigneur et s’inspirer de son amour. Or cet 

esprit est essentiellement mortification : mortification de 

pénitence, mortification d’amour. Mortifions-nous donc, non pas 

tant sur la quantité que sur la qualité et le goût. Si nous ne 

savions pas nous mortifier, nous n’aurions pas l’esprit de 

pénitence, partant, celui de Notre-Seigneur. Nous devons nous 

mortifier pour Lui plaire, parce qu’il s’est mortifié pour plaire à 

son Père. Si notre couronne ne devait se composer que de nos 

sacrifices extérieurs, elle serait bien pauvre. Soyons bien fidèles 

aux inspirations du bon Dieu. Il n’ordonne pas qu’elles soient 

toutes traduites par des actes extérieurs, mais il demande que 

nous les acceptions dans notre volonté et que nous soyons prêts 
à les mettre en pratique, s’Il l’exigeait. Pour cela, il faut placer 

sa volonté dans celle de Dieu et ne vouloir que ce qu’Il veut. 
Le corps ne se dompte que par la chaîne. Il n’est pas content 

lorsqu’on veut l’attacher, mais on y arrive. N’oublions pas la 

réponse de Dieu à saint Paul : « Ma grâce te suffit, car c’est dans 

la faiblesse que ma puissance se montre tout entière. » (II Cor XII 

9). Faites-en l’expérience : à peine a-t-on fait un acte de 

pénitence, un sacrifice, qu’on sent la paix en son cœur. Dieu la 

mesure à notre mortification. » (St Pierre Julien Eymard) 

 « Allons au Calvaire ; qui se trouve au pied de la croix 

à cet instant suprême ? Marie. Son « fiat » a été l’acceptation par 

excellence du bon vouloir de Dieu, de son bon plaisir. Et nous 

voyons en elle la manifestation de la puissance de Dieu et 

jusqu’à quels sommets l’a portée sa fidélité à la grâce divine. 

« …car le Tout-Puissant a fait pour moi de grandes choses… ». 

Et saint Joseph n’a-t-il pas été, lui aussi, d’une grande fidélité à 

mettre humblement en pratique les inspirations divines ? 

 

Les intentions ecclésiales 

•  Pour la persévérance des séminaristes. 
•  Pour ceux qui recevront ce mois-ci le sous-
diaconat. 
•  Pour les œuvres et communautés placées sous 
le vocable de saint Joseph. 
•  Pour les prêtres et communautés persécutés au 
Moyen-Orient. 

 

 

Intention nationale permanente : 

Pour barrer le chemin à l’Islam en France et 
obtenir la conversion des juifs et des musulmans. 

 

Pour les pécheurs : 
 

 

 

Le mot de l’aumônier 

 
La prière doit être associée à la Pénitence pour s’élever vers le Ciel 
comme un parfum d’agréable odeur. L’encens doit d’ailleurs 
brûler pour s’élever et répandre son suave parfum. Dieu reconnaît 
dans notre prière les accents de son Fils quand Il y trouve jointe la 
pénitence. 

La Très sainte Vierge Marie l’a demandé avec insistance à 
Lourdes : « Priez et faites pénitence. » On ne peut les séparer ; la 
prière conduit à la Pénitence et la Pénitence aide l’âme à s’élever 
par la prière jusqu’à Dieu. Nous en avons un exemple dans le 
séjour de Notre Seigneur Jésus-Christ au désert où la Pénitence 
était alliée à la prière et à la Contemplation. 

Mais pourquoi la Pénitence ? La Pénitence nous met dans 
les pas de Jésus sur le Chemin de la Croix. Comment pénétrer ce 
Grand Mystère de notre Salut que nous allons méditer lors de la 
Semaine Sainte si nous ne nous sommes pas exercés à la 
Pénitence ! Seule l’âme qui a souffert peut comprendre la 
souffrance ; seule l’âme qui s’est purifiée par la Pénitence peut 
pénétrer dans le sanctuaire de la Passion de Notre Seigneur Jésus-
Christ. Seule une âme mortifiée peut s’ouvrir aux lumières du 
Mystère de la Croix. Une âme qui repousse la Pénitence, qui 
refuse les privations que le Saint-Esprit lui suggère, ne peut 
approcher du Mystère de la folie de la Croix. 

Nous le voyons dans la vie des saints. Ils ont tous été des 
pénitents ; aucun n’échappe à la règle. Et, plus leur Amour de 
Notre Seigneur Jésus-Christ croissait dans leur âme, plus ils 
étaient portés à une vie de sacrifice. 

Pourquoi ? Parce ce que la Pénitence est la grande preuve 
ici-bas de notre sincère Amour de Jésus. « Y-a-t-il plus grande 
preuve d’amour que de donner sa vie pour ceux que l’on aime ? » 
La mortification est une forme de cette mort, mort à nous-mêmes, 
mort à nos défauts et nos péchés, mort à nos inclinations 
mauvaises par Amour de Jésus. La pénitence est le grand remède 
à nos blessures intérieures ; elle est le grand remède que Notre 
Seigneur Jésus-Christ est venu nous enseigner. S’il y avait un 
meilleur, Il nous l’aurait appris. 

Comment réparer nos fautes, nos ingratitudes à l’égard de 
notre Père Céleste ? La pénitence offre cette réparation à Dieu. 
Elle lui rappelle la Croix de son Fils et attire sa Miséricorde. 
Comment nous corriger ? Comment acquérir ces vertus qui nous 
manquent ? Par la Pénitence. Nous ne pouvons pratiquer les vertus 
chrétiennes sans l’exercice de la mortification. 

Elle seule guérit notre âme de ses maux et de ses blessures 
pour la parer de l’ornement des vertus. 

Alors, demandons devant le Saint Sacrement à Notre 
Seigneur cette générosité à Le suivre pendant ce Carême, dans la 
voie de la Pénitence comme une réponse d’Amour à ce que sa 
Charité a accompli pour nous. 



Les fruits de Béthanie 
« Témoigner c’est déjà remercier » 

 

Mémento 
Souvenez-vous dans vos prières de André 

Hérard, membre fidèle des Foyers Adorateurs, qui 

nous a quittés le 7 janvier, 1
er
 jeudi du mois. 

Qu’il repose en paix ! 

 

Rappel 
Notre œuvre de dévotion aux Cœurs de Jésus 

et de Marie a pour finalité première, les prêtres. En 

effet, il y a 120 ans environ, dans quelques révélations 

privées, Jésus commençait à révéler à des personnes 

consacrées vivant dans un monastère ou dans le 

monde, son plan pour le renouveau du sacerdoce. Il 

confia à des mères spirituelles ce que l’on appelle 

« l’œuvre pour les prêtres ». Une des pionnières de 

cette œuvre est la bienheureuse Marie Deluil 
Martiny. Soyons, à son instar, pères et mères 

spirituels de prêtres. 

« De son grand désir, elle dit : « S’offrir pour 

les âmes, c’est beau et grand ! Mais s’offrir pour les 

âmes des prêtres … c’est tellement beau et grand qu’il 

faudrait avoir mille vies et mille cœurs !… Je 

donnerais volontiers ma vie seulement afin que le 

Christ puisse trouver dans les prêtres ce qu’Il attend 

d’eux ! Je la donnerais volontiers si un seul pouvait 

réaliser parfaitement le plan divin en lui ! » En effet, à 

seulement 43 ans, elle scella par le martyre sa 

maternité spirituelle. Ses dernières paroles furent : 

« C’est pour l’œuvre, pour l’œuvre pour les prêtres !» 

 

À lire 
• Notre modèle ce mois-ci et toute la vérité sur : 

«  Sainte Jeanne d’Arc, vierge et martyre » de Sœur 

Hélène de Jésus, 21€. 
 

• Mais aussi, chaque jour, lecture et méditation sur la 

vie, les joies et les douleurs de saint Joseph dans : 

« Le mois de saint Joseph », éd. Les bons livres pour 

tous, 12€. 

 

 

Les correspondants 
 

 

03 Brout-Vernet : M. Tranchet - 04 70 58 20 42 

06 Nice : Mme Abril - 04 93 90 38 15 

11-09-66 Montréal : Mme Doutrebente - 04 68 69 09 75 

13 Marseille : Mme Sentagne - 04 42 26 93 79 

17-33 Saintes : Mme Boyer - 05 46 92 64 96 

21-25 Pouilly : Mme Brière - 03 80 90 71 08 

22-35-56  Lanvallay : Mme Saigault- 02 99 16 08 80 

24-19-87   Bergerac : Mme Bories - 05 53 22 56 89 

28 Chartres : Mme Lambert - 02 37 22 89 43 

31-32-47-81-82   Toulouse : Mme Joly 
      49 ch. de la Bergerie 31530 Saint Paul sur Save - 05 61 06 18 14 

37 Tours : M. de Gavelle - 02 47 24 83 55 

38-73-74 Grenoble : M. Petit - 04 79 32 53 30 

42 Unieux : Mme Gardet - 04 77 41 83 81 

44-56   Nantes : Mme Rousseau - 02 51 77 00 75 

49 Angers : M. Jaquemet - 02 72 73 21 82 

50-14-61   Saint Ursin : M. Dénier - 02 33 61 53 95 

54-88   Nancy : Prieuré St Nicolas - 09 53 84 61 70 

59-60-62-80  Lille : Mme Vandendaele - 03 20 24 94 27 

63 Clermont-Fd : M. Hammer - 04 73 64 25 19 

67-68-57 Strasbourg : Mme Müller - 09 51 84 86 70 

69-01 Lyon : Mme Truchon - 04 74 93 70 36 
Morgon : Mme Rieu - 04 74 69 96 61 

75-77-78-91-92-93-94-95  Paris : Mme Millet - 06 89 95 49 24 

76  Rouen : Mme Doudet - 02 35 80 06 29 

78  Mantes : Mme Fontaine - 01 39 76 41 12 

79-16 Niort : Mme Levrault - 05 49 25 01 95 

83 Toulon : Mlle Blanc - 06 81 03 11 49 

85-17   La Roche/Yon : Mme Cuegniet - 02 51 31 00 39 

86 Poitiers : Mme Verschuur - 05 17 34 11 16 
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